
№41 (19486)   
ЧЕТВЕРГ   24 ОКТЯБРЯ 2024 ГОДА

ГО Р О Д  КО Р О Л Ё В  •  Г А З Е Т А  « К А Л И Н И Н Г Р А Д С К А Я  П Р А В Д А»  

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ КОРОЛЁВА 3

… Она родилась в мае. Народная пого-
ворка: «Кто родился в мае — весь век ма-
ется» — не про неё. Наоборот, той энер-
гии и жизнелюбия, которыми её наделила 
природа, на всё хватает. Всегда. И не толь-
ко на саму себя, но ещё и на других. Это 
имя уже давно и надолго вписано в исто-
рию не только городской поликлиники, но 
и учреждений за пределами области. Элла 
Топунова мечтала лечить людей с детства. 
Хотела продолжить дело отца, который 
пропал на войне без вести. Матери было 
тяжело растить двоих детей. Девочка всего 
добилась сама. Окончила школу с золотой 
медалью и шла по жизни всегда отлични-
цей. После мединститута работала во Вла-
димирской области, где сделала свою пер-
вую операцию, длившуюся 6 часов: лечи-
ли 9-летнего мальчика со сломанной че-
люстью. В дальнейшем среди пациентов 
не всегда были дети. Перед тем, как прий-
ти в поликлинику, трудилась в стационаре 
2-й городской больницы. Но именно по-
ликлиника станет для неё созидательной 
площадкой в большой медицине. Это было 
поле, где она могла применить свои зна-
ния, энергию, желание изменить всё к луч-
шему. Умная, требовательная и очень ра-
ботящая, она такую же планку ставила и 
перед другими. Коллектив оказался слож-

ным, да и других проблем досталось ей не 
меньше. Беспокоило, что больные вовремя 
не могли получать нужную помощь. Оче-
реди занимали с раннего утра. Пришлось 
перестраивать работу. Как и многие врачи, 
не различала личное и служебное время. 
Пропадала на работе сутками, забывала 
даже про отпуск. Формировала свой кол-
лектив профессионалов. Силы давали не 
только любовь к своему делу, но и близкие.

 — Мне повезло с мужем, — с искренней 
теплотой говорит она. — И во многом мои 
успехи благодаря ему. 

И тут же, улыбаясь, добавляет: «Я стар-
ше супруга на один день. Вот в этот един-
ственный день я и главенствую». Силы да-
вали и результаты работы. Ей удалось до-
биться строительства нового корпуса на 
Октябрьской улице. В этом успехе она отво-
дит немалую роль и бывшему главе города 
Александру Морозенко. Это сегодня счита-
ют чуть не ноу-хау введение компьютерных 
технологий в медицине. Управление клини-
кой с помощью компьютерной программы, 
новые технологии лечения Элла Антоновна 
внедрила в своей поликлинике одной из 
первых ещё более 10 лет назад.

— Сегодня мы имеем возможность пол-
ностью контролировать лечебный процесс, 
не выходя из своего кабинета, а необходи-

В хирургическом отделении 
поликлиники большинство вра-
чей — молодые люди. Познако-
мимся с заведующим этим от-
делением Сергеем Сергеевичем 
Иванчуком.

Он родился и вырос в Коро-
лёве. Ходил в школу №20, по-
сле окончания 9-го класса стал 
учиться в Москве, в медицин-
ском колледже при РЖД — на 
медбрата. Во время учёбы ра-
ботал в отделении реанимации 

мые отчёты формировать на любом этапе, 
— говорит Ольга Владимировна Ходненко, 
преемница своей бывшей начальницы. — 
К тому же всё прекрасно отработано, про-
верено временем, и многие к нам приез-
жают за опытом. Элла Антоновна была и 
инициатором принятия на территории на-
шего города «Программы профилактики 
стоматологических заболеваний у детей на 
2006—2010 годы». Сегодня во многих шко-
лах созданы и прекрасно работают стома-
тологические кабинеты, которые обслужи-
вают специалисты поликлиники. 

ОТЛИЧНИЦА
ЛЮБОВЬ АЛЕКСЕЕВА, ФОТО ИЗ АРХИВА КОРОЛЁВСКОЙ СТОМАТОЛОГИЧЕСКОЙ ПОЛИКЛИНИКИ

Заслуженный врач России, бывший главный врач Королёвской стоматологической 
поликлиники Элла Антоновна Топунова полвека отдала любимой профессии. 
Она получила признание стоматологов всей страны.

Она оптимист по натуре, спортсменка 
по образу жизни, её улыбка — бренд по-
ликлиники. За полвека работы в медицине 
помогла тысячам пациентов. Сделала имя 
поликлиники, которая и сейчас уважаема, 
значима далеко за пределами нашего го-
рода.

— У меня с коллективом искренние от-
ношения, — говорила она. — Я дружила, бы-
ла вся на виду, ничего не скрывала. Много 
труда вложила в поликлинику — столько, 
что она стала второй семьёй. И это дей-
ствительно так. 

одной из московских больниц, 
подрабатывал. После окончания 
колледжа решил, что на этом 
останавливаться нельзя, и ре-
шил стать врачом. Выбор пал на 
стоматологию, и Сергей Сергее-
вич поступил в Московский го-
сударственный медико-стома-
тологический университет (быв-
ший 3-й мединститут) на стома-
тологический факультет, причём 
на бюджетной основе. Учился 
пять лет.  

На последних курсах пред-
стояла специализация. Можно 
было заняться терапией, орто-
педией, ортодонтией (исправле-
нием прикуса), но Сергей Иван-
чук выбрал профессию стома-
толога-хирурга. Затем прошла 
двухлетняя учёба в ординатуре 
при МОНИКИ (Московский об-
ластной научно-исследователь-
ский клинический институт име-
ни М.Ф. Владимирского). Сергей 
ассистировал врачам на приёме 
и, естественно, набирался опы-
та сам. Ну, а практику во время 
учёбы в ординатуре проходил в 
Королёве — в городской стома-
тологической поликлинике. Там 
же, после окончания учёбы, и 

стал трудиться, самостоятельно 
вести приём пациентов — и за-
нимается этим вот уже пять лет. 
О своей работе Сергей Иванчук 
говорит:

— Безусловно, чтобы быть про-
фессионалом и высококлассным 
специалистом, я продолжаю по-
стоянно учиться, интересуюсь 
всеми новейшими технологиями 
и внедряю их в свою практику. 
При лечении пациентов, особен-
но комплексном, постоянно вза-
имодействую с коллегами, ведь 
стоматология — это междисци-
плинарная область деятельности, 
мы должны работать в команде. 
Врач должен учиться всю жизнь! 
Успех стоматологического лече-
ния и здоровье наших пациентов 
превыше всего!

— То есть хирурги не только 
удаляют больные зубы…

— Но и ставят имплантаты! Со-
временный метод замещения от-
сутствующего зуба — это денталь-
ная имплантация, ей занимается 
хирург-имплантолог. Благодаря 
этой технологии сохраняются со-
седние зубы! Раньше до прихо-
да дентальных имплантатов из-
готовлялись «мосты»: два зуба, 
находящиеся справа и слева от 
отсутствующего, обтачивались и 
становились своего рода опора-
ми для установки межу ними ис-
кусственного зуба. У этого спосо-
ба много минусов. На смену при-
шла новая технология, не затра-
гивающая соседние зубы. Снача-
ла в десну вживается металличе-
ский (титановый) штифт с резь-
бой, потом к нему крепится ми-

кропротез, заменяющий корон-
ковую часть зуба.

— Почему Вы выбрали именно 
стоматологию? Могли ведь стать 
терапевтом, кардиологом, отола-
рингологом…

— У меня дедушка был карди-
ологом, но это другая сфера! Ра-
ботая в реанимации, я познако-
мился со многими клиническими 
случаями, не касавшихся стома-
тологии, и понял, что хочу зани-
маться челюстно-лицевой обла-
стью, а именно — восстановлени-
ем утраченных зубов. Это и кор-
ректировка функции, и эстетика. 
Сейчас много молодых пациен-
тов, которые следят за эстетикой 
своего лица.

— Голливудская улыбка?
— И это в том числе!
— Сергей Сергеевич, что Вы 

можете сказать о Вашем лечеб-
ном учреждении?

— Так как мы являемся госу-
дарственной поликлиникой, то 
поток пациентов у нас несрав-
нимо больше, чем в частных кли-
никах. И при этом мы оказываем 
стоматологическую помощь на 
самом высоком уровне. У нашей 
поликлиники отменная репута-
ция, к нам идут не только из Ко-
ролёва, но и из других мест Под-
московья и даже из других реги-
онов России. То есть все, кто име-
ет полисы ОМС (обязательного 
медицинского страхования), мо-
гут у нас лечиться. А такие поли-
сы есть почти у всех граждан Рос-
сийской Федерации. У нас даже 
иностранцы лечились! Но даже 
если у человека нет полиса ОМС, 

СЕРГЕЙ ИВАНЧУК: «УЧИТЬСЯ ВСЮ ЖИЗНЬ!»
помощь мы обязаны оказать, мы 
же, в первую очередь, врачи!

— Вы, будучи ещё молодым 
человеком, недавно стали руко-
водить хирургическим отделени-
ем. Это же неспроста?

— Я стал заведующим хирур-
гическим отделением в прошлом 
году. Это большая ответствен-
ность перед коллегами и руко-
водством, но в то же время — это 
очень интересная работа. Со сво-
ей стороны, я стараюсь оправдать 
оказанное доверие!

— Как складывается Ваша ра-
бочая неделя?

— Работаем шесть дней, вклю-
чая субботу. Помимо приёма па-
циентов, у меня много других 
обязанностей: организационная 
работа хирургического отделе-
ния, ведение сложных клиниче-
ских случаев у пациентов и т.д. 
И, конечно, непосредственное 
общение с коллегами, обучение 
молодых специалистов — вра-
чей-хирургов, развитие высоко-
технологичных методик лечения 
в отделении. 

— Сергей Сергеевич, ваши ре-
комендации пациентам.  

— Не бояться стоматологов! 
Операции проходят абсолютно 
без боли. Чем раньше начать ле-
чение, тем меньше будет потом 
проблем. Берегите зубы смолоду! 
Зубочелюстная система — это не 
только здоровье полости рта, но 
и здоровье желудочно-кишечно-
го тракта и многих других систем 
организма. Если заботиться о зу-
бах с детства, то их заболеваний 
будет гораздо меньше.    

АНАТОЛИЙ ЛЮБЫТИН, ФОТО ИЗ АРХИВА СЕРГЕЯ ИВАНЧУКА

Порой зубы уже не поддаются лечению, и важно их правильно 
удалить. Многие жители Королёва, да и окрестных городов, 
обращались к хирургам в Королёвскую стоматологическую 
поликлинику. И многие могут подтвердить — качество лечения 
там на высоте, а удаление зубов проходит безболезненно, быстро, 
профессионально и с минимальными осложнениями. 
Приём врача-хирурга, контрольный осмотр через несколько дней, 
и пациенты избавлены от проблем с «мёртвым» зубом. 

Э.А. ТОПУНОВА С СУПРУГОМ


